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令和 3 年 第 10 回 石垣市議会（定例会） 

一 般 質 問 通 告 書 

令和 3 年 12 月 13 日（月）～12 月 17 日（金） 

順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

１ 

 

８番 

長山 家康 

※再質問 

（質問席） 

 

 

 

 

 

１ 飼い主のいない猫対策について 

（１）全島一斉不妊去勢手術への取組状況を伺う 

（２）地域猫活動への取組状況を伺う 

 

２ 障害者福祉行政について 

（１）石垣市手話言語条例について 

   来年 4 月（令和 4 年）で条例施行から 3 年を迎えるが、成果、効果と課題
について伺う 

（２）本市の障害児支援の取組と課題について伺う 

 
３ 小中学校でのプログラミング教育について 

   学校教育課程において「プログラミング教育」が小学校（令和 2 年度）中
学校（令和 3 年度）と必修化となっているが、本市での同科目への取組状況
と課題について伺う 

 
４ サッカー場について 

（１）「サッカーパークあかんま」へのナイター設備整備について 

（２）市街地周辺への新サッカー場整備について 

 
５ ゴルフ場付きリゾート施設整備について 

   改めてゴルフ場付きリゾート施設整備の必要性と進捗状況を伺う 

 
６ ＩＴ事業支援センターについて 

   今後の活用方針について伺う 

 
７ 離島住民割引運賃について 

   離島住民割引運賃カードの還付金請求について、小児対象は 3 歳～12 歳
未満となっているが、小学 6 年生が満 12 歳を迎えると、還付金請求対象と
なるか伺う 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１９番 

砥板 芳行 

※再質問 

（自席） 

 

 

 

１ 市発注公共工事指名競争入札について 

（１）当市発注公共工事の特に建築では、近年入札不調が多発しているが、入札
不調の要因と指名基準について 

（２）当市に本社を置く建設会社及び建設産業の育成、技術向上への取組につい
て 

 
２ 新庁舎建設について 

新庁舎に使用されている赤瓦争訟による様々な問題や新庁舎建設工事内容
にその他の疑義があることから以下の点を問う 

（１）県外産赤瓦設計採用から施工までの経緯 

（２）県内産赤瓦調達に至らなかった理由 

（３）県外産赤瓦東京地裁仮処分決定 

（４）工期延長原因と工期延長に伴う経費 

（５）赤瓦本訴とその他争議等 

（６）琉球松の使用について 

（７）公共工事における資材承認の決定権について 

 

３ １７番 

長浜 信夫 

※再質問 

（質問席） 

１ 新庁舎建設について 

（１）当初、赤瓦は口瓦付のサンプル説明でしたが、出来上がりは全く皆無で
す。どういう経緯で変更になったのか、説明を求める。 

（２）本市へ県沖縄工業連合会が県産赤瓦の使用を要請していますが、なぜ愛知
県産になったのか、説明を求める。 

（３）新庁舎の年間維持管理推計費用について説明を求める。 

 

２ 自衛隊総合演習による石垣港使用について 

今後の自衛隊訓練で港湾使用が常態化とならないのか憂慮しますが、民間
港湾使用について、市長見解を求める。 

 

３ 自衛隊駐屯地関連施設建設について 

   防衛局が取得した市内 3 か所民有地の建設工事について、工事目的の説明
を求める。 

 
４ 市長公約多選自粛条例について 

（１）1 期目からの公約をなぜ 12 年間も放置してきたのか、説明を求める。 

（２）条例を提案するのかどうか。提案しないなら 4 選出馬が念頭にあるのか、
説明を求める。 

（３）条例制定しないなら市民との公約を破ることになるが、そのことについて
説明を求める。 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

４ １１番 

大濱 明彦 

※再質問 

（自席） 

１ 市職員の就業時間内の飲食問題について 

（１）飲食問題について 

（２）その後の処分について 

 

２ 新庁舎の駐車場について 

（１）駐車場の出入り口（精算機）について 

（２）職員駐車場について 

 

３ 新博物館建設について 

（１）準備室の設置計画について 

（２）クラウドファンディングの状況について 

（３）予算計画について 

（４）学芸員の配置について 

（５）建設場所決定について 

 

４ 給食センターの職場環境について 

（１）民間委託の経緯について 

（２）委託前と民間委託後の職員離職について 

（３）職員との意見交換会について 

（４）食器洗浄機について 

 

 

５ １０番 

箕底 用一 

※再質問 

（自席） 

１ 学校給食でパンが食べたいについて 

学校給食用パンは、市販の菓子パンのように甘くありませんが、ビタミン
類も多く含まれており栄養的にはバランスがよく、発育期の子どもにとって
欠かせないものであります。現在、石垣市の学校給食ではパンの提供がされ
ていないことから、児童生徒や保護者からもパンの供給を早く求める要望が
あります。現在の進捗状況を伺う。 

 

２ 新川地区（双葉、真喜良）の津波避難道路の整備及び区画整理事業導入の必
要性について 

 

３ 市道路維持管理における街灯の不点灯箇所及び歩道の現状と再整備について 

 
４ 陸上養殖場の整備に向けた取組について 

 
５ 保育事業者へのコロナ感染予防対策として補助事業等の活用の推進について 

 
６ 消防職員の増員について 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

７ 島民生活における一つの楽しみであるイザリについて 

８ 新庁舎敷地内の駐車場について 

６ 

 

２０番 

我喜屋 隆次 

※再質問 

（質問席） 

１ 新庁舎開庁後の周辺整備について 

（１）現在、整備している駐車場及び道路は本来であれば開庁と同時の供用開始
が望ましいと思うが工期はいつまでか 

（２）工事発注の時期は妥当か 

（３）職員駐車場の現状と公共交通機関を利用した場合の現状 

（４）完成までの間、正面駐車場奥側と消防敷地内を使用してもいいと思うが見
解を伺う 

 

２ 公園施設長寿命化計画について 

（１）運動公園、真栄里公園の整備計画の進捗状況について 

（２）真栄里公園のバスケットコート（半面）は人気の施設であり順番待ちもあ
る。二―ズ調査は行っているのか 

（３）市営球場ベンチ内の連絡通路改修工事について 

  ア 修繕、更新整備に時間がかかっているが、ふるさと納税等の財源で対応で
きないのか 

 

３ ユーグレナ離島ターミナル及び周辺の状況について 

（１）ターミナル内入口の鳥によるフン害の状況と解決策について 

（２）八島第二駐車場南側通路の現状について 

 
４ 軽石対策について 

   漁業者支援、港湾施設への対応及び川平湾など観光地に漂着した軽石対策
について 

 
５ 有害鳥獣被害対策について 

（１）建設協議会（仮称）の進捗状況について 

（２）補正予算に上程されている事業内容について 

７ 

 

６番 

米盛 初恵 

※再質問 

（自席） 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 教育行政について 

（１）給食センター公会計化への課題について 

（２）給食室の衛生管理について 

（３）働き方改革について 

 
２ 観光行政について 

（１）スポーツツーリズムの具体的な方針について 

（２）観光地の駐車場や休憩所の現状について 

（３）修学旅行誘致の可能性について 



5 

順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

 

 

 

 

 

 
３ 行政運営について 

（１）ふるさと納税とその活用の実績について 

（２）新庁舎で市民の期待に応えるための方策について 

 

８ ２２番 

石垣 亨 

※再質問 

（自席） 

 

１ 第 5 次石垣市総合計画について 

（１）議会意見交換会での指摘事項 

（２）ＳＤＧｓのウソとは 

（３）スマートシティ構想 

（４）自然を大事にすることについて 

 

２ ワクチン接種証明書交付について 

（１）ワクチンへの期待とその危険性 

（２）交付の必要性と施策展開 

（３）人権に対する配慮 

（４）「幸せあふれる」施策との整合性 

 

３ マスクへの期待された有効性と有害性 

（１）幼少壮老それぞれの世代に与える影響 

（２）文科省、厚労省の見解 

 

９ ２１番 

仲間 均 

※再質問 

（自席） 

１ 市運動公園再整備計画 

（１）スケートパーク計画について 

（２）スケボーの重要性について 

 

２ 石垣市役所旧庁舎跡地活用 

（１）基本目標と施策の基本的活用について 

（２）基本施策の考え方について 

（３）跡地売却について 

 

３ 尖閣諸島への標柱設置 

   行政事務としての標柱設置について 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

10 

 

１２番 

花谷 史郎 

※再質問 

（自席） 

１ 新型コロナウイルス感染症 

（１）これまでの対策 

（２）令和 2 年からどのように進歩したか 

 

２ 自衛隊配備問題 

（１）排水計画についての現状 

（２）市としての地権者への対応 

 

３ ＳＤＧｓ未来都市 

（１）市長のＳＤＧｓに対する認識 

（２）ＳＤＧｓシンポジウムについて 

 
４ 総合計画 

（１）第 4 次総合計画の統括について 

（２）第 5 次総合計画における重要施策について 

（３）人口動態を踏まえた計画の実現性について 

 

11 ９番 

友寄 永三 

※再質問 

（自席） 

１ 石垣市役所旧庁舎跡地について 

（１）旧庁舎跡地利用計画の進捗状況について 

（２）旧庁舎跡地から見込まれる収入は 

（３）美崎町容積率緩和について 

 

２ 石垣市役所新庁舎について 

（１）新庁舎建設事業費の内訳について 

（２）新庁舎建設のコンセプトについて 

（３）どうして地元工事業者の割合が少ないのか 

（４）他市との比較について 

（５）建築費等市の返済計画はどうか 

 
３ 全国学力テスト結果と課題と対策は 

12 ３番 

石川 勇作 

※再質問 

（自席） 

１ 部活動指導員について 

（１）部活動指導員人材バンクの設置目的は 

（２）人材バンクの登録者数は 

（３）部活動指導員の募集状況は 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

 

２ 小中学校のいじめについて 

（１）過去 5 年間のいじめ件数の推移は 

（２）どういった場合にいじめと判断するのか 

（３）いじめと判断した場合はどう対応するのか 

 

３ ＧＩＧＡスクールについて 

（１）タブレットの運用状況は 

（２）これまでの運用で発生している問題は 

 
４ ひとり親支援「きむぬふぁ応援パスポート」事業について 

   応援パスポートの発行数及び支援サービス利用状況は 

13 ７番 

東内原とも子 

※再質問 

（自席） 

１ 第 2 期石垣市子ども・子育て支援事業計画（令和 2 年度～令和 6 年度）につ
いて 

0、1、2 歳（3 号認定）（保育認定） 

（１）事業の内容と量の見込み 

（２）確保の方策 

 

２ 保育士確保について 

保育士確保と離職防止の取組について 

 

３ 不妊治療における保険適用について 

（１）不妊治療における保険適用の現状について 

（２）保険適用外の不妊治療に対する助成制度について 

（３）不妊治療の保険適用にかかる国の方針 

 
４ 畜産行政について 

   畜産クラスター事業について 

14 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１６番 

井上 美智子 

※再質問 

（質問席） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 新型コロナウイルス感染症対策について 

（１）第 6 波に向けての対策について 

（２）3 回目のワクチン接種について 

 

２ 自衛隊配備問題について 

（１）ミサイル基地からの排水による住民への影響について 

（２）宿舎建設など、住民への説明について 

（３）軍事訓練のための自衛隊艦船の石垣港利用について 

 

３ 保育士の処遇改善について 

（１）週休二日制と有給休暇の保障について 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

 
（２）働き続けられる賃金の保障、職場環境について 

（３）職員研修の充実について 

 
４ 海岸の保安林の保全について 

（１）川平小島の森林伐採への対応について 

（２）森林パトロールの効果について 

 
５ 教育行政について 

   生理用品のトイレへの設置の予算化について 

15 １３番 

内原 英聡 

※再質問 

（自席） 

１ 「公共施設」総点検の必要性 

ＳＤＧｓ及び少子高齢化社会に備えた公共施設について（事例、運動施
設、電動モビリティ充電施設、公共施設で使用中の瓦、ＩＴ事業支援センタ
ー） 

 

２ 市役所新・旧庁舎の今後 

（１）新庁舎の総事業費とその内訳、開庁後の状況について 

（２）旧庁舎の処分と跡地の利用計画について 

 

３ 市長の政治倫理 

（１）政治倫理の確立に向けた石垣市の取組について 

（２）これまでの市議会会議録及び市長の資産報告内容、課税内容に関する答弁
並びに説明について 

 
４ 有事に備えた取組 

国民保護計画にある避難実施要領のパターンについて 

16 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５番 

石垣 達也 

※再質問 

（質問席） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 子育て世帯臨時特別給付金事業（18 歳以下への 10 万円相当の給付金）につ
いて 

（１）給付金事業の目的について 

（２）給付金 10 万円の給付方法について 

 

２ 軽石から船舶のエンジンを守るための対策について 

（１）漁船への対応について 

（２）漁船以外で、離島航路や観光業などの船舶への対応について 

 

３ 路線バスの市役所への運行について 

   運行開始時期と順路について 

４ 奨学金の返済を自治体や企業などが「肩代わり」する「公的奨学金返還支援
制度」について 

（１）内容について 

（２）取組の可能性について 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

 
５ 第 5 次石垣市総合計画素案「市街地拡大」「人権」「平和」について 

（１）「市街地拡大」の範囲と目的について 

（２）「人権」「平和」への取組について 

17 

 

１５番 

宮良 操 

※再質問 

（自席） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 新庁舎建設について 

（１）新庁舎における赤瓦使用について 

（２）これまでの課題について 

 
２ 人事管理について 

旧庁舎の閉庁に伴う職員の飲酒について 

 
３ 都市計画行政について 

川平地区（地域）景観地区の計画について 

 
４ 第 5 次石垣市総合計画について 

   整備済農地の土地利用について 
 
５ 母子保健行政について 

   産後ケアについて 

 
６ 観光行政について 

（１）石垣市星空学びの部屋設置運営について 

（２）これまでの議会答弁について 

18 

 

１番 

前津 究 

※再質問 

（自席） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ ゴルフ場付きリゾートについて 

（１）進捗状況について 

（２）地下水の影響 

（３）市有地について 

 

２ 自然環境行政について 

ポンツーンについて 

 

３ 崎枝の樹木伐採について 

地域は反対しているが市の対応について 

 
４ あやぱに学級について 

4月新学期は子ども達を学校に行かせることに父母から相談が寄せられて
いる 

 
５ 人事について 

   中山市長就任以来の外部からの人事起用は何人いたのか 
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１４番 

新垣 重雄 

※再質問 

（自席） 

 

 

 

 

 

１ 市長の政治姿勢について 

（１）多選自粛、多選禁止について 

（２）市長の資産等の公開について 

（３）在任中の利殖行為について 

 

２ 自然環境の保全について 

（１）自衛隊駐屯地建設について 

（２）ゴルフ場付きリゾート開発について 

 

３ 新庁舎建設及び中山市政の総合評価について 

（１）100 年庁舎のランニングコストメンテナンスについて 

（２）市政 12 年間の総合評価を問う 

 

 


